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Мы сильны

СТАВРОПОЛЬСКАЯ
КРАЕВАЯ

ОРГАНИЗАЦИЯ

Ставропольская городская ор-
ганизация Всероссийского обще-
ства инвалидов строит свою ра-
боту во взаимодействии с органа-
ми местного самоуправления го-
рода. 

Так, 31 марта, в нашем обще-
стве состоялось заседание коор-
динационного совета обществен-
ных объединений и негосударст-
венных некоммерческих органи-
заций при комитете труда и со-
циальной защиты населения ад-

министрации города Ставрополя, 
в состав которого вхожу и я, как 
председатель Ставропольской го-
родской организации ВОИ. 

 На заседание были приглаше-
ны руководители всех организа-
ций города, объединяющих инва-
лидов по зрению, слуху, инвали-
дов с детства.

На повестку дня были вынесе-
ны следующие вопросы:

Об участии общественных ор-
ганизаций в грантовых конкурсах 

различных уровней;
О ходе подготовки проведения 

инклюзивного бала молодежи;
Об учреждениях и организаци-

ях, предоставляющих летнюю за-
нятость детей с ограниченными 
возможностями здоровья и воз-
можности получения направле-
ний.

Особый интерес участников 
вызвал вопрос «Об участии об-
щественных организаций в гран-
товых конкурсах различных уров-
ней», с докладом по которому вы-
ступила начальник отдела коми-
тета труда и социальной защиты 
населения администрации горо-
да Запорожцева Е.Ю.

Охотно откликнулись руково-
дители всех общественных орга-
низаций инвалидов на предложе-
ние руководителя комитета куль-
туры и молодежной политики ад-
министрации города Головина 
Н.П. о проведении инклюзивного 
бала молодежи. 

С сообщением по этому вопро-

В Ставрополе координационный совет обще-
ственных объединений рассмотрел направ-
ления деятельности организаций, объединя-
ющих инвалидов.

су выступила начальник отдела 
комитета Рябухина И.В.

Полезной оказалась информа-
ция начальника отдела комитета 
образования администрации го-
рода Белой С.А. об учреждени-

Доступность транспортной инфраструктуры 
Ставрополья проверена

Минтрансом России, совместно с Минтрудом России 
и Ространснадзором в период с 03 по 07 апреля 2023 
года проведено выездное совещание по вопросам 
обеспечения доступности для инвалидов региональ-
ных объектов транспортной инфраструктуры.

Минтрансом России, совмес-
тно с Минтрудом России и Рос-
транснадзором в период с 03 по 
07 апреля 2023 г. проведено вы-
ездное совещание по вопросам 
обеспечения доступности для ин-
валидов региональных объектов 
транспортной инфраструктуры, 
транспортных средств и предо-
ставляемых транспортных услуг 
с предварительным осмотром ре-
гиональных объектов транспорт-
ной инфраструктуры и транспорт-
ных средств в Краснодарском и 
Ставропольском краях, Респу-
блике Адыгея, Карачаево-Черкес-
ской Республике. 

В данном мероприятии приня-
ли участие представители Прави-
тельства Ставропольского края, 
прокуратуры, минтруда, Рос-
транснадзора и представители 
Ставропольской краевой органи-
зации инвалидов Ставропольско-
го края – Архипова О.В., замести-
тель председателя Ессентукской 
МО ВОИ, Тришин М.Ю., предсе-
датель Кисловодской МО ВОИ, 
Полтавцев В.С., председатель 
Ставропольской МО ВОИ, Беляе-
ва Г.А., председатель Минерало-
водской МО ВОИ.

В соответствии с графиком 
проведения осмотров объектов 
транспортной инфраструктуры и 
транспортных средств на терри-
тории Ставропольского края бы-
ли осмотрены объекты транс-

портной инфраструктуры в горо-
дах Ставрополь, Кисловодск, Ес-
сентуки и Минеральные Воды).

03.04.2022 г. были осмотрены:
Железнодорожный вокзал 

«Кисловодск», остановки общест-
венного транспорта «Железнодо-
рожный вокзал»;

Осмотр курортного бульва-
ра до остановки общественно-
го транспорта «Октябрьская пло-
щадь», железнодорожная стан-
ция «Минутка», автовокзал «Кис-
ловодск»;

Автовокзал Ессентуки.
Остановки общественного 

транспорта «Железнодорожный 
вокзал» (Вокзальная улица, Же-
лезнодорожная улица);

Железнодорожный вокзал Ес-
сентуки;

ГБПОУ «Ессентукский центр 
реабилитации инвалидов и лиц 

с ограниченными возможностями 
здоровья» ;

Автовокзал Кавминводыавто 
(Советская ул., 97);

Железнодорожный вокзал Ми-
неральные Воды;

Международный аэропорт 
«Минеральные Воды»;

04 апреля 2022 года в г. Став-
рополе были осмотрены:

Аэропорт Ставрополь (Шпа-
ковское) им. А.В. Суворова;

Железнодорожный вокзал 
«Ставрополь»;

Автовокзал Восточный (Гра-
жданская ул., 2);

ГБУСО Ставропольский реаби-
литационный центр для детей и 
подростков с ограниченными воз-
можностями здоровья (ул. Авиа-
ционная, 57);

Центральный автовокзал (ул. 
Маршала Жукова, 27);

Автостанция №1 (ул. Доватор-
цев, 80А);

По результатам проведенного 
осмотра объектов транспортной 
инфраструктуры 06 апреля 2022 
года в 16.00 в г. Краснодаре со-
стоялось выездное совещание по 
формированию доступной среды 
на транспорте на территории Ре-
спублики Адыгея (г.Майкоп), Ка-

рачаево-Черкесской Республи-
ки (г.Черкесск), Ставропольского 
края (г.Ставрополь, г.Кисловодск, 
г.Ессентуки, г.Минеральные Во-
ды), Краснодарского края).

На повестку дня совещания 
были вынесены вопросы:

1. О ходе исполнения регио-
нальных «дорожных карт» субъ-
ектов Российской Федерации 
в части повышения доступно-
сти для инвалидов транспортной 
сферы

2. О повышении доступности 
для инвалидов объектов транс-
портной инфраструктуры и транс-
портных средств разных видов 
транспорта, в том числе в рамках 
реализации национальных проек-
тов.

В ходе совещания было сказа-
но, что мониторинг поездок по ре-
гионам показывает, что после них 
местные администрации и мини-
стерства начинают обращать бо-
лее пристальное внимание к во-
просам доступности транспорт-
ной инфраструктуры.

При осмотре объектов транс-
портной инфраструктуры был 

ях и организациях, предоставля-
ющих летнюю занятость детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья и возможности получе-
ния направлений.

В свою очередь мы отметили 
большую роль координационного 
совета в объединении усилий ор-
ганов местного самоуправления и 
общественных организаций в ре-
шение многих вопросов реабили-
тации инвалидов.

Это и привлечение их к уча-
стию в спортивных и культурных 
мероприятиях, проводимых в го-
роде, реализации их творческих 
способностей, содействия их за-
нятости, а также решения других 
жизненно-важных вопросов инва-
лидов.

На вопросы участников отве-
тила и подвела итоги заседания 
заместитель руководителя коми-
тета труда и социальной защи-
ты населения администрации го-
рода Ставрополя Стрельникова 
И.Н. 

В.Полтавцев, 
председатель Ставропольской 

МО ВОИ 

Координационный совет общественных объединений

установлен ряд недостатков, ко-
торые не являются критическими, 
и в целом позволяют инвалидам 
воспользоваться услугами транс-
портной сферы.

Руководителем комиссии был 
отмечен положительный опыт по 
формированию доступной среды 
на территории города Ставропо-
ля и предложено распространить 
его среди других субъектов Рос-
сии.

Так же было обращено внима-
ние представителей министерств 
дорожного хозяйства проверяе-
мых регионов на то, что при лю-
бых работах (реконструкция, ре-
монт и т.д.) на объектах транс-
портной инфраструктуры необ-

ходимо согласовывать проектно-
сметную документацию с пред-
ставителями общественных орга-
низаций ВОИ, ВОС, ВОГ, и в це-
лом боле теснее работать в пла-
не доведения касающейся этих 
обществ информации.

По результатам проведенного 
осмотра будет составлен прото-
кол совещания и доведен до кон-
кретных должностных лиц с ука-
занием мероприятий по устране-
нию недостатков и сроков их ис-
полнения.

В.Козьменко, заместитель 
председателя СКРО ВОИ
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23 марта члены Невинномысской городской организа-
ции ВОИ, имеющие статус «Дети войны», были пригла-
шены в здание администрации г. Невинномысска для 
встречи с председателем Ставропольского регионально-
го отделения Общероссийской общественной организа-
ции «Дети войны» Смоляковым Василием Васильевичем. 

На встрече присутствовало 11 членов нашего обще-
ства инвалидов это: Светлана Баукова, Галина Петрен-
ко, Таисия Беджанян, Галина Кучеренко, Валентина Шу-
ликина, Александра Мирошниченко, Иван Ворфоломеев, 
Надежда Лопина, Александра Дайкова, Надежда и Вик-
тор Белых. 

В фойе нас встречали пять волонтёров, которые помо-
гали пожилым людям подняться на третий этаж, где нас 
ожидал накрытый стол с чаем и сладостями. Затем всех 
провели в зал, где проводилось собрание в форме кру-
глого стола. 

В составе президиума были председатель совета Ве-
теранов Гребенников Василий Фёдорович, руководитель 
комитета соцзащиты администрации города Наталья 
Ивановна Морозова, председатель регионального обще-
ства «Дети войны» Смоляков Василий Васильевич, пред-
седатель Невинномысского общества «Дети войны» Али-
фирова Алла Георгиевна, а позже к ним присоединился 

 Мы – дети, пережившие войну,
 Мы – дети, побывавшие в плену,
 Мы – дети, защищавшие страну,

 Страну великую, на всех одну.

Дети войны
глава города Невинномысска Ми-
ненков Михаил Анатольевич. 

Открыл заседание Василий 
Васильевич Смоляков – рас-
сказав о тех муках которые при-
шлось пережить детям за годы 
войны, о жизни в современных 
условиях этой категории граждан. 

Много было сказано о патрио-
тическом воспитании подрастаю-
щего поколения и молодёжи. Бы-
ло решено, что по возможности 
дети военных лет должны бывать 
в школах и рассказывать правду 
о войне и тех пережитых годах, о 
своей трудовой жизни, трудовых 
подвигах людей нашего поколе-
ния. Рассказать, что несёт людям 
фашизм и бандеровщина. 

Затем были вручены грамоты 
и медали самым активным чле-
нам общества детей войны. В 
прениях было задано много во-
просов, на которые Василий Ва-
сильевич обстоятельно отвечал. 

В прениях выступила Алексан-
дра Дайкова, член ВОИ нашей 
организации – о возрождении пи-
онерии, предлагая, что пока мы 
живы, мы можем ещё активно 

участвовать в общественной жиз-
ни общества. Надежда Лопина 
прочитала стихотворение о пожи-
лых людях. 

Затем, выступил глава адми-
нистрации города Невинномыс-
ска Михаил Миненков, обрисовав 
положение на Украине и новости 
с фронтов спецоперации. Коснул-
ся он и активной помощи жителей 
нашего города жителям ДНР и 
ЛНР, которые борятся за освобо-
ждение своей земли от нацистов. 

Ведь наш народ всегда готов 
оказывать помощь всем, кто в 
этом нуждается не только мате-
риально, но и морально. Проин-
формировал о проделанной ра-
боте в городе, который растёт и 
процветает, а также о дальней-
ших проектах развития города. 
Ему было задано много вопро-
сов о состоянии дорог, проезда по 
городу и многое другое. Встреча 
прошла в тёплой дружественной 
обстановке.

 
С. Баукова, председатель 

Невинномысской ВОИ 

«Россия и Крым – вместе навсегда»

18 марта в России отмечают 
важное историческое событие 
- День воссоединения Крыма с 
Россией. 

 В эти дни исполняется 9 лет с 
момента, когда 16 марта 2014 го-
да, на всенародном референду-
ме жители Крыма и Севастопо-
ля проголосовали за вхождение 

в состав России. Это событие на-
всегда вошло в историю нашей 
страны, в историю полуострова и 
в целом в мировую историю.

Для всех россиян теперь это  
праздник, смысл которого заклю-
чается в простых вещах – верно-
сти своему долгу, любви к родной 
стране и готовности подняться на 

борьбу за свою независимость. 
Нефтекумье, вместе со всей 

страной в эти дни празднует воз-
вращение Крымского полуостро-
ва в родную гавань и выражает 
горячую поддержку нашему Пре-
зиденту за это судьбоносное ре-
шение, готовность сохранить мир 
и благоденствие на родной зем-
ле.

 16 марта была проведена мас-
штабная акция «Россия и Крым –
вместе навсегда», посвященная 
этой знаменательной дате, кото-
рая напомнит жителям Нефтеку-
мья суть произошедшего истори-
ческого воссоединения России и 
Крыма, его значение для судьбы 
страны. 

Члены Нефтекумской МО ВОИ, 
под руководством председателя 
организации Коченовой Е.И., сов-
местно со школьниками, педаго-
гами и юнармейцами местного от-
деления ВВПОД «Юнармия», под 

руководством Ульянич Н.В., при-
няли активное участие в данном 
мероприятии.

Целью акции является разви-
тие чувства патриотизма и гор-
дости за свою страну, формиро-
вание российской гражданской 
и цивилизационно - культурной 
идентичности людей на основе 
исторических событий, связан-

ных с воссоединением Крыма с 
Россией, содействие воспитанию 
гражданственности, патриотизма 
и толерантности, формированию 
мотивации к активному и ответст-
венному участию в общественной 
жизни. 

Правление 
Нефтекумской МО ВОИ

В литературном объединении 
«Надежда» Ставропольской орга-
низации инвалидов много талан-
тливых людей.

Ежегодно выходит сборник их 
творчества, в котором собраны 
лучшие стихи, рассказы и воспо-
минания. Проводятся различные, 
наполненные творческим содер-
жанием, интересные мероприя-
тия, на которых звучит поэзия и 
музыка.

На одном из литературных ве-
черов член объединения Елена 
Алексеевна Яковлева рассказа-
ла нам о своей маме, которая бы-
ла летчицей женского авиапол-
ка, за бесстрашие и мастерство 
прозванного немцами «ночными 
ведьмами»

Маму звали Людмила Нико-
лаевна Клопкова, а членов ави-

аполка «Дети Бершанской», по-
тому что командиром полка бы-
ла Евдокия Давыдовна Бершан-
ская. Она родилась 6 февраля 
1913 года в селе Добровольном 
Ипатовского района Ставрополь-
ского края. Девочка осталась си-
ротой и ее взял к себе в Ставро-
поль дядя, участник гражданской 
войны Георгий Середа. Соседом 
его был прославленный полково-
дец Иосиф Апанасенко, у которо-
го бывали товарищи Ворошилов, 
Буденный, Книга. Собираясь вме-
сте, они не забывали детвору, за-
нимались с ними строевой подго-
товкой. За умелое владение вин-
товкой со штыком Дуся получила 
свою первую награду-детский на-
ган. 

Она хорошо училась, и ее меч-
та летать – сбылась. Она стала 

летчиком, а затем командиром 46 
женского авиаполка ночных бом-
бардировщиков. Под ее началом 
были девушки 17-20 лет, в армии 
не было таких маленьких разме-
ров одежды и девчата носили са-
поги 40-43 размера, огромные 
гимнастерки и брюки. Затем они 
научились перешивать одежду. 

 На фронт они прибыли в рай-
он Ворошиловска. Малейший 
просчет штурмана или летчика - и 
катастрофа неминуема, т.к. горы 
Кавказа превышают высоту поле-
та. Черный дым не давал ни ды-
шать, ни летать. А мало ли надо, 
чтобы сбить тихоходный самолет, 
состоящий из фанеры и перкаля. 
Зажигательная пуля могла прев-
ратить его в пылающий факел. 
Вместе с тем, женский авиаполк 
прошел путь от Ворошиловска до 
Берлина. На вражеские войска 
полк сбросил более трех тысяч 
килограммов авиабомб.

В любую погоду авиатехни-
ки крепили к крыльям самолетов 
50 и 100 килограммовые бомбы, 
в целях маскировки они работали 
при свете карманных фонариков, 
обслуживая в среднем по 150 вы-
летов за ночь.

Маршал Константин Рокоссов-
ский писал: «Нас, мужчин, всег-
да поражало бесстрашие лет-
чиц, которые поднимались в ноч-
ное небо на тихоходных самоле-
тах У-2 и изнуряли врага беско-
нечными бомбардировками. Од-
на в ночном небе над вражескими 

позициями летчица под сильным 
зенитным обстрелом находила 
цель и ее бомбила. Сколько вы-
летов – столько встреч со смер-
тью». В полку было 23 Героя Со-
ветского Союза, из них пятеро по-
гибли смертью храбрых.

После войны Евдокия вышла 
замуж за командира тихоходно-
го самолета Константина Боча-
рова. Они жили в Москве, она - 
мать троих детей, активный дея-
тель Комитета советских женщин. 
До сих пор она остается единст-
венной женщиной, награжден-
ной полководческими орденами – 
Александра Суворова и Алексан-
дра Невского. Она похоронена на 
Новодевичьем кладбище, где ей 
установлен памятник на аллее 
прославленных летчиков-героев 
Советского Союза.

А ее землячка – Людмила 
Клопкова вернулась в Ставро-
поль. После войны и работала 
на аэродроме, водила самолет 
и здесь встретила свою судьбу. 
Алексей Яковлев работал там же 
авиатехником, прошел всю войну, 
не разу не был ранен, он прекрас-
но играл на аккордеоне. В счаст-
ливой семье росли две дочери 
– Елена, в последствии Елена 
Яковлева, ставшая членом Все-
российского общества инвалидов 
г. Ставрополя и Лилия.

Здесь звучала музыка, пе-
ли песни. Лилия стала журнали-
стом, вышла замуж за однокласс-
ника, живет в г. Мытыщи под Мо-

сквой. Елена стала технологом, 
после операции пришла в Ака-
демию здоровья Василия Скаку-
на и вдвоем они сочинили Гимн 
Академии, который звучит теперь 
каждый день перед началом за-
нятий. 

Елена Яковлева стала чле-
ном литературного объединения 
«Надежда» Ставропольской орга-
низации инвалидов, создала поэ-
му о своей маме-лётчице, назвав 
её «Прожектор». Также она тан-
цевала в ансамбле «Барыня» на-
шего общества. 

Рассказ Елены Яковлевой глу-
боко тронул души членов литера-
турного объединения, они почти-
ли память отважных летчиц мину-
той молчания.

Евдокию Бершанскую не за-
были на Ставрополье. В декабря 
2017 года в День Героев Отечест-
ва в Ставрополе состоялась тор-
жественная церемония открытия 
памятника Евдокии Бершанской 
– командиру легендарного 46-го 
Гвардейского Краснознаменного 
ордена Суворова III степени Та-
манского ночного легко-бомбар-
дировочного авиационного полка. 

Ранее в ее родном селе До-
бровольном установили памят-
ник знаменитой землячке.

Л.Сыпина, член Союза 
журналистов России,  Почётный 

руководитель  литературного 
объединения «Надежда» 
Ставропольской МО ВОИ

Легендарные летчицы Ставрополья
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Письмом с теплыми словами 
поддержки и благодарности ин-
валиды Ставропольской город-
ской организации Всероссийско-
го общества инвалидов сопрово-
дили добровольно собранную гу-
манитарную помощь участникам 
специальной военной операции 
и мобилизованным Ставрополь-
цам. 

В ноябре прошлого года мы со-
общали читателям о сборе и пе-
редаче фронту добровольной гу-
манитарной помощи участниками 
Ставропольской городской орга-
низации Всероссийского общест-
ва инвалидов.

В марте текущего года вновь 
активисты общества собрались 
вместе и инициировали добро-
вольное оказание помощи участ-
никам специальной военной опе-
рации, в том числе мобилизован-
ным Ставропольцам, а также жи-
телям Донецкой и Луганской на-
родных республик. 

За два дня участниками об-
щества были собраны продук-
ты (мясные и рыбные консервы, 
печенье, конфеты, чай, кофе), а 
также сезонное белье, носки, по-

лотенца, постельное белье, под-
ушки, одеяла, средства личной 
гигиены, медицинские препара-
ты (бинты, вата, шприцы, меди-
каменты). Для жителей Донецкой 
и Луганской народных республик 
– одежда, обувь, продукты дли-
тельного срока хранения. 

На собранные деньги наши ак-
тивисты приобрели моющие, де-
зинфицирующие средства, недо-
стающие медицинские препара-
ты для оказания срочной меди-
цинской помощи. 

Все собранное рассортирова-

ли и уложили в ящики, получи-
лось в общей сложности 24 по-
сылки. Все передали в городской 
пункт сбора гуманитарной помо-
щи.

Месяцем ранее активная 
участница нашего общества, 
член литературного объедине-
ния «Надежда», ветеран Вели-
кой Отечественной Войны Клара 
Кирилловна Журавлева по собст-
венной инициативе собрала 9 ко-
робок с продуктами питания, те-
плой одеждой, средствами гиги-
ены и газовыми горелками и пе-

редала фронту. Низкий ей поклон 
за это!

31 марта наша гуманитарная 
помощь прибыла в Донбасс, на 
пункт сбора. 

В ответ жители Донбаса при-
слали нам электронное письмо 
с благодарственными словами. 
Цитирую:»»Выражаем огромную 
благодарность от имени всех, кто 
находится в зоне СВО и получает 
ВАШУ помощь.

Благодарим Ставропольскую 
городскую организацию Всерос-
сийского общества инвалидов за 

С заботой об участниках спецоперации
предоставленную помощь в виде 
лекарств, одежды, средств гиги-
ены, продуктов! Уже сейчас при-
ходят люди к врачу, и им выдают 
необходимые лекарства, которые 
Вы прислали. Огромное Вам че-
ловеческое спасибо!»

Правление организации бла-
годарно всем участникам обще-
ства, принявшим добровольное 
участие в благотворительной ак-
ции.

Владислав Полтавцев, 
председатель Ставропольской 

МО ВОИ 

В работе Пленума приняли 
участие заместитель главы Ипа-
товского городского округа Клин-
тух С.И., главный врач ГБУЗ СК 
"Ипатовская районная больни-
ца» Мартыненко С.В., руководи-
тель Управления труда и соци-
альной защиты населения адми-
нистрации Ипатовского городско-
го округа Вильгоцкая О.В., заме-
ститель начальника отдела со-
циального развития Романцова 
И.Г., заместитель директора ГБУ 
СО "Ипатовский ЦСОН" Новикова 
А.А., начальник отдела ГКУ Центр 
занятости населения Малыше-
ва Л.А., а так же пожелавшие по-
сетить заседание, члены Ипа-
товской организации ВОИ, ведь 
именно они ждали представите-
лей муниципальной власти, ру-
ководителей социальных органи-
заций и особенно главного врача 
Ипатовской районной больницы, 
чтобы услышать ответы на инте-
ресующие их вопросы.

Основным вопросом повест-
ки дня был вопрос о взаимодей-
ствие муниципальной власти, 
Управления труда и социальной 
защиты населения администра-
ции Ипатовского городского окру-
га, ЦСОН, Центр занятости насе-
ления, "Ипатовская РБ" и неком-
мерческих организаций в интере-
сах маломобильных групп насе-
ления. Расширение имеющихся 
и новых возможностей в настоя-
щее время.

Председатель Ипатовской МО 
ВОИ Ермакова Н.Н. выступила с 
докладом, в котором ознакоми-
ла присутствующих с деятельнос-
тью Ипатовской организациВОИ 

за последние годы, коротко кос-
нулась проводимых мероприя-
тий, направленных на реабилита-
цию и социализацию людей с ин-
валидностью, имеющих важное 
значение для поднятия духа и си-
лы воли, а так же о работе орга-
низации по решению социальных 
и бытовых вопросов членов орга-
низации.

Так же особое внимание в до-
кладе было уделено вопросу при-
влечения в организацию новых 
членов ВОИ, в связи с тем, что 
в последнее время, возможно и 
пандемия тому виной, люди не-
охотно вступают в организацию, 
более того, распадаются имею-
щиеся первичные ячейки, несмо-
тря на титанические усилия прав-
ления по данному вопросу. 

Проводим выездные семина-
ры, подготавливаем концертные 
программы, накрываем столы – 
результат зачастую нулевой.

В своем докладе председатель 
так же коснулась юбилейной да-
ты – 35-летия ВОИ. Мы обрати-
лись к заместителю главы Ипа-
товского городского округа Клин-
тух С.И. с просьбой о помощи в 
проведении праздничного меро-
приятия для инвалидов, намечен-
ного на осень 2023 года.

В докладе было сказано, что к 
сожалению за последние 2 года 
так и не получилось попасть на 
прием к главе Ипатовского город-
ского округа. 

А ведь есть вопросы, которые 
мы не можем решить без админи-
стративной помощи. Это и предо-
ставление другого офисного по-
мещения, так как нынешнее не 

позволяет вести работу по спло-
чению инвалидов. И вопрос об-
новления санитарной комнаты по 
стандартам без барьерной сре-
ды, и вопрос, касающийся ком-
мунальных платежей, на кото-
рые уходит немало финансовых 
средств, поступивших на устав-
ную деятельность от вышестоя-
щей организации. Мы были бы 
признательны муниципальной 
власти за возможность подписать 
договор безвозмездного пользо-
вания по коммунальным услугам. 
Пусть деньги останутся инвали-
дам на их мероприятия.

 К руководителю ЦСОН тоже 
был направлен запрос о нала-
живании взаимодействия. С на-
шей стороны попытки были нала-
дить деловые отношения, но что-
то пошло не так, сегодня разобра-
лись. В результате общения нам 
пообещали наладить работу со-
циального такси для инвалидов 
1 и 2 группы, а так же для людей 
старше 65 лет, обучить желаю-
щих компьютерной грамотности.

Социальная защита населе-
ния играет большую роль в жиз-
ни каждого инвалида. Но чего же 
нам не хватает? Взаимодейст-
вия в некоторых вопросах, чувст-
вуется информационный голод. 
Взять хотя бы для примера кон-
курс "Премия Признания", прово-
димый министерством труда и со-
циальной защиты СК, в котором 
Ипатовская МО ВОИ вошла в ше-
стерку победителей из 49 участ-
ников в номинации "ПРЕОДОЛЕ-
НИЕ". О конкурсе мы узнали слу-
чайно.

Обратилась председатель в 
своем докладе к представителю 
Центра занятости населения по 
вопросам трудоустройства инва-

лидов, квот, сезонных работ, яр-
марок вакансий, о чем чуть по-
зже выступила начальник отдела 
Малышева Л.А. с разъяснениями 
по всем заданным вопросам. В 
частности она сказала, что служ-
ба заинтересована и занимает-
ся улучшением качества жизни 
инвалидов, но есть немало пре-
пятствий – много запретов, рабо-
чие места должны быть соответ-
ственно оборудованы. В настоя-
щее время прошли стажировку 3 
инвалида, профессиональное об-
учение 39 человек и около 35 че-
ловек квотируют рабочие места в 
с.Добровольное, Б.Джалга, г Ипа-
тово. Проходят обучение по спе-
циальности бухгалтер 1С, опера-
тор ЭВМ, а на 21 апреля нас при-
гласили на "Ярмарку вакансий", 
которая пройдет в кинотеатре 
"Октябрь".

 В ходе обсуждения доклада 
было предоставлено слово глав-
ному врачу "Ипатовской РБ" Мар-
тыненко С.В., который терпеливо 
и объемно отвечал на все вопро-
сы, заданные присутствующими 
членами общественной органи-
зации. Поднято было немало во-
просов. Это и отсутствие аптеки в 
п. Красочный, который остро ин-
тересует председателя первич-
ной организации Размахнину Л.В. 
и всех жителей поселка. Было 
сказано, что именно сейчас ад-
министрация больницы работает 
над этим вопросом.

Председатель первичной ор-
ганизации из с. Золотаревское 
Дорожкина Л.Ф. спросила, ког-
да будет обновлено стоматоло-
гическое оборудование, а так же 
о том, что нет нужных реагентов 
для онкообследований, остро 
стоит вопрос о диспансеризации 

Пленум правления Ипатовской организации ВОИ
сельчан. Мартыненко С.В. пред-
ложил нам составить списки же-
лающих пройти диспансериза-
цию и в рабочем порядке с прав-
лением решить этот вопрос, по-
обещав для этого предоставить 
транспорт. 

Все это значит, что наше засе-
дание не прошло даром и мы уже 
получили инициативное предло-
жение по взаимодействию со сто-
роны главного врача Ипатовской 
районной больницы. Так же мы 
получили полную информацию 
о том, как правильно записаться 
к врачу или узкому специалисту, 
как получить направление на кон-
сультацию или обследование, о 
сроках действия направлений.

11 апреля 2023 года правление Ипатовской 
организации ВОИ провело Пленум правле-
ния.

Вопрос о выписке рецептов 
волнует многих людей с инвалид-
ностью. Выяснилось, что эта ра-
бота не налажена в поликлинике 
и нуждается в усовершенствова-
нии. Нам пообещали проработать 
этот вопрос.

А вот вопрос бесплатных ле-
карств разочаровал многих. Так 
как в перечне жизненно важных 
препаратов зачастую отсутствуют 
препараты, которые лучше помо-
гают, а список предлагает другое.

Вот так, в формате вопрос-от-
вет, мы провели заседание Пле-
нума. 

Члены Правления призна-
ли работу пленума удовлетво-
рительной и поблагодарили всех 
принявших участие в работе пле-
нума.

Правление 
Ипатовской МО ВОИ
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Мы сильны

Мы сильны
Учредитель: Ставропольская краевая региональная организация Общероссийской общественной организации «Всероссийское общество инвалидов»

Баскетбол на колясках – это 
зрелищный вид пара-спорта, в 
котором намного ярче выражен 
азарт игры, скорость и командная 
сплоченность. 

Если побывать на игре, то 
можно сразу заразиться её ду-
хом, да даже посмотрев фотогра-
фии игры – остаются неизглади-
мые впечатления. А самое глав-
ное, что спорт для людей огра-
ниченных инвалидным креслом, 
является реабилитационным ме-
роприятием в комплексном лече-
ние последствий спинномозговых 
травм.

Соревнования по баскетболу 
среди инвалидов-колясочников 
на Ставрополье проходят не пер-
вый год. 

Ещё в 2014 году мы задума-
лись о том, чтобы организовать 
подобные соревнования у себя 
с участием команд близлежащих 
регионов. 

Понимая, какое значение име-
ет турнирный опыт для повыше-
ния квалификации спортсменов, 
мы старались участвовать в со-

ревнованиях подобного рода как 
можно больше. 

И вот, после длительного пери-
ода формирования, подготовки и 
тренировок, игр на региональном 
уровне команда Ставропольского 
края в 2022 году впервые, приня-
ла участие в чемпионате России 
ПОДА по баскетболу на колясках. 

Вот и в этом году команда 
Ставропольского края по баскет-
болу на колясках «Колос», бази-
рующаяся в Благодарненском 

Призеры 
в новом виде спорта

ФОК «Колос», в марте приняла 
участие во Всероссийском турни-
ре. 

Турнир по баскетболу на коля-
сках 3х3 «Лига сильных людей» 
проводился в Санкт-Петербурге 
с 28 по 31 марта впервые, в ка-
честве презентации нового вида 
спорта. 

Тем приятнее для нашей ко-
манды было показать хорошую 
игру заняв третье место, что бы-
ло весьма достойно на фоне ти-
тулованных соперников: «БасКИ» 
из Санкт-Петербурга, «Волга» из 
Ульяновска, «Крепость» из Сара-
това, «ДаКИ» из Дагестана. 

В напряженном матче за тре-
тье место с командой из Дагеста-
на игра дошла до овер-тайма, где 
мы победили, благодаря «золото-
му мячу» заброшенному нашей 
командой. 

Пожелаем нашим землякам 
новых побед в этом новом, слож-
ном, но красивом виде спорта. 

В.Шамардаков, председатель 
Благодарненской МО ВОИ

Потеплело, апрель дарит нам 
свои теплые деньки, ну а мы, уже 
по сложившейся традиции и по 
намеченному плану проведения 
мероприятий, собрали на стади-
оне людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, любящих 
спорт и общение. 

05 апреля 2023 года, правле-
ние Ипатовской МО ВОИ прове-
ло спортивную эстафету. В меро-
приятии приняло участие 18 чле-
нов общественной организации. 
Комитет по физической культуре 
и спорту администрации ИГО СК 
помог нам в проведении спортив-
ного мероприятия, предоставив 
не только сопровождающего спе-
циалиста и атрибуты, но и памят-
ные подарки каждому участнику 
эстафеты.

Для начала, чтобы спортивно 
акклиматизироваться, мы прове-
ли разминку, разогрели не толь-
ко мышцы, но и интеллектуаль-

Весенние старты

ные способности – попробуй не 
сбиться и запомнить, в каком по-
рядке надо правильно выполнять 
команды инструктора на счет раз, 
два, три, четыре....и т.д.

Разделились на 2 команды, 
выбрали капитанов и, конеч-
но, названия команд. Поступили 
предложения назвать их "Стрела" 
и "Пуля", подразумевая скорость 
выполнения задач. Но решили 

назвать их немного иначе. Пусть 
будут "Кинжал" и "Сармат".

 Мы "сажали" кегли в обручи 
и собирали их вновь, передавая 
следующему участнику. Гоняли 
мяч на скорость и время, крути-
ли обручи на выбывание, броса-
ли мяч в баскетбольное кольцо. 
А в финале состоялся конкурс ка-
питанов, которым предстояло пе-
речислить как можно больше на-
званий летних видов спорта.

В нашей спортивной эстафете 
победителем оказалась дружба. 

Обе команды показали пре-
красные результаты состязаний. 
Все получили памятные подар-
ки, массу приятных впечатлений 
и, самое главное, заряд бодрости 
и энергии.

Спорт, как ничто другое не 
только сплачивает людей, помо-
гает забыть о недуге, почувство-
вать себя полноценным членом 
общества.

Н.Ермакова, председатель 
Ипатовской МО ВОИ.

--

8 апреля в городе Благодар-
ном был проведен краевой спор-
тивный фестиваль, посвященный 
Победе в Великой Отечественной 
Войне «Помним, гордимся» для 
лиц с поражением опорно-двига-
тельного аппарата. 

На открытии фестиваля с при-
ветственным словом выступили: 
председатель краевого общест-
ва ВОИ Сидоров Ф.Т. и предста-
витель Управления труда и со-
циальной защиты населения ад-
министрации Благодарненско-
го городского округа Селегенен-
ко О.А.. 

В соревнованиях приняли 
участие команды из г. Ставро-
поль, г. Пятигорска, Изобильнен-
ского, Благодарненского город-
ских округов, Новоселицкого рай-
он, и команда из республики Кал-
мыкия. 

Соревнования по «боча» сре-
ди спортсменов с ДЦП проходи-
ли в трех возрастных группах: от 
восьми до пятнадцати лет, от пят-
надцати до двадцати и старше. 

В настольном теннисе сорев-
нования проводились в личном 
зачете и в смешанных парах сре-

ди спортсменов-колясочников и 
лиц с травмами конечностей. 

Весьма зрелищными и дина-
мичными были соревнования по 
баскетболу на колясках в зачете 
3х3. 

После закрытия фестиваля, 
вручения наград участникам со-
ревнований гостеприимно накры-
ли столы приготовленным масте-
рицами Благодарненского ВОИ .

В.Шамардаков, председатель 
Благодарненской МО ВОИ

«Помним, гордимся»

Спорт, как средство 
реабилитации

В Ставропольской городской 
местной организации инвалидов 
любители активного образа жиз-
ни объединены в спортивную сек-
цию.

Они довольно успешно участ-
вуют в спартакиадах, организуе-
мых как по линии Всероссийского 
общества инвалидов, так и в го-
родских спартакиадах.

08 апреля в г. Благодарном со-
стоялся краевой спортивный фе-
стиваль для инвалидов с пораже-
нием опорно-двигательного аппа-
рата, посвященный дню Победы 
советского народа в Великой Оте-
чественной войне «Помним, гор-
димся». 

Наша команда в составе де-
вяти человек приняла активное 
участие во всех трех видах сорев-

нований среди инвалидов с нару-
шениями опорно-двигательного 
аппарата и довольно успешно. 

В соревнованиях по настоль-
ному теннису команда заняла 
первое место. 

В личном зачете первые места 
завоевали среди женщин Свет-
лана Литвинова, среди мужчин – 
Сергей Запиченко.

 В соревнованиях по стритболу 
наши участники завоевали вто-
рое место, а в бочче – призовое 
третье место.

Пбедителям вручены грамоты. 
Мы поздравляем наших участни-
ков, желаем дальнейших спор-
тивных успехов!

В.Полтавцев, председатель 
Ставропольской МО ВОИ

Спорт, спорт, спорт


